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Verbale Comitato di Gestione del 16 giugno 2022 

    AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA N. 4 

                            FIRENZE NORD-PRATO 

 
Verbale della seduta del 16 giugno 2022 ore 17,00 

Cognome Nome Carica Nomina Presenza Assenza 

BARTOLETTI Andrea Consigliere PA 
 

X 

BAMBI  Carlo Consigliere ARCICACCIA X  

BORSELLI Matteo Consigliere Coldiretti X  

GALEOTTI Piero Presidente Terranostra X  

IGNESTI Federico Consigliere PA  X 

MODESTI Renzo Consigliere CIA X  

MATTEUCCI Giacomo Segretario UPA X  

RIMINI  Fabrizio Consigliere FIDC  X 

SFORZI Daniele Consigliere FIDC X  

PUBBLICO AD ASSISTERE SI    

 

ORA INIZIO DEI LAVORI: 17,10 viste le esigenze rappresentate da alcuni Consiglieri 

impossibilitati a partecipare alla seduta in presenza, la riunione viene svolta in via telematica, 

utilizzando la piattaforma GoToMeeting. 

Il Presidente dell’ATC, Galeotti, provvede ad accertare l’identità delle persone connesse che 

risultano essere Matteucci (Segretario incaricato di redigere il verbale dell’adunanza) ed i 

consiglieri Modesti, Sforzi, Bambi e Borselli. 

PARTECIPANTI IN RAPPRESENTANZA DELL’UFFICIO: Dott.ssa Francesca Giovannelli. 

ALTRI PARTECIPANTI NO 

PUBBLICO AD ASSISTERE NO 

ESTREMI CONVOCAZIONE INVIATA A MEZZO E-MAIL E PUBBLICAZIONE SUL SITO:  

10 giugno 2022 - Prot. n. 2418/2022 convocata dal Presidente Piero Galeotti. 

1. Approvazione Verbale della seduta precedente; 

2. Approvazione lavori Commissione Piccola Fauna Stanziale; 

3. Approvazione lavori Commissione Danni e Miglioramenti; 

4. Resoconto incontri e programmazione lavori Commissione Ungulati; 

5. Esame contratti in scadenza e decisioni consequenziali; 

6. Esame entrate al 31 maggio 2022; 
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7. Spese del periodo; 

8. Comunicazioni del Presidente; 

9. Varie ed eventuali. 

Alle 17,10 il Presidente Galeotti, accertata la presenza del numero legale, dichiara che la seduta 

può avere inizio, essendo la stessa regolarmente convocata e risultando presente il numero legale.  

Il Presidente Galeotti procede subito a chiedere se vi siano osservazioni sul verbale della seduta del 

20 maggio 2022, inviato in bozza assieme alla convocazione della riunione la scorsa settimana.  

Matteucci fa presente che sul verbale inviato è rimasto un refuso sugli estremi della convocazione, 

che è relativo alla seduta precedente anziché quella in questione e che pertanto sarà corretto. Sono 

stati inoltre riscontrati refusi sulle delibere del Comitato del 20 maggio 2022 in questione, ove 

erroneamente è rimasta la data del comitato precedente (28 aprile 2022). Non essendoci ulteriori 

osservazioni, il Presidente Galeotti chiede ai presenti di esprimersi in merito ed il verbale viene 

approvato all’unanimità così come proposto con la correzione degli estremi della convocazione. 

 

Deliberazione n. 72/2022 – Approvazione verbale della seduta del 20 maggio 2022.  

Votanti 6 – Favorevoli 6 – Astenuti 0 – Contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità il verbale della seduta 

del Comitato di Gestione del 20 maggio 2022 e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai 

sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 17,13 dal Segretario e trasmessa per 

la successiva firma al Presidente. 

 

Successivamente il Presidente Galeotti, nel constatare alcuni problemi con il microfono di Sforzi, 

che pur essendo ben collegato ed in ascolto, non riesce a farsi sentire, propone a Modesti di trattare 

prima i lavori della Commissione Danni e Miglioramenti che coordina in attesa che il Coordinatore 

della Commissione Piccola Fauna Stanziale possa ripristinare il microfono. 

Modesti pertanto procede ad illustrare i lavori della Commissione Danni e Miglioramenti, 

riepilogati in apposita informativa, illustrando le pratiche trattate e facendo presente come la 

Commissione abbia provveduto anche ad assegnare i 12 dissuasori acustici già acquistati dall’ATC4 

per prevenire i danni ai marroni. Modesti rimarca come siano molte le aziende castanicole che 

hanno programmato l’installazione dei dissuasori, che già negli anni passati era stata avviata una 

importante campagna di sensibilizzazione. Sono stati ordinati tutti quelli che erano giacenti in 

magazzino allo stesso prezzo dello scorso anno e ne sono stati richiesti altri confidando che il 
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materiale possa giungere nei tempi consoni per permetterne l’installazione e gli aumenti dei 

materiali siano contenuti. Espone come la Commissione abbia affrontato le varie richieste di 

prevenzione e sottolinea come una non sia stata ritenuta accoglibile. Espone come le recinzioni 

passive di ultima generazione siano decisamente efficaci ma che necessitino di una manutenzione 

pressoché quotidiana per assicurare la perfetta efficienza, in particolare per evitare che essenze, 

soprattutto erbacee, ne limitino l’efficacia di funzionamento. 

Espone, supportato anche da Matteucci, la reportistica commissionata all’Ufficio relativa alla 

prima statistica delle schede relative alle verifiche tecniche per l’accertamento danni  recentemente 

introdotte da cui si evince come le aziende richiedenti i danni, rispetto al passato, stiano attivando 

gli interventi di controllo, che 43 schede su 51 presentano danni sulle medesime superfici e ben 48 

su 51 non hanno posto in essere forme di prevenzione, oltre a risultare 47 richieste giudicate non 

congrue con la produzione attesa e ben 14 con terreni limitrofi ad istituti privati. Non è stata svolta, 

al momento, alcuna perizia con metodi analitici che sarà effettuata in particolare sulle produzioni 

arboree. La Commissione, pertanto, è dell’avviso che occorra cercare di intervenire ove i danni 

sono reiterati sulle medesime superfici e che il percorso avviato ed intrapreso sia nella direzione di 

poter constatare una riduzione dei danni e che, quindi, tale strada possa essere seguita anche 

dall’avvicendarsi dei componenti il Comitato. 

Bambi interviene ringraziando Modesti per i lavori svolti dalla Commissione e si dichiara contento 

di quanto esposto da Matteucci in merito alla reportistica esposta che evidenzia sostanziali passi 

avanti nel non accettare passivamente il danno tal quale ma di intervenire con una gestione che 

contrasti tali evenienze negative. Nel plaudire per il lavoro svolto di analisi, invita a considerare 

l’ipotesi di teli pacciamanti che possono essere di ausilio al contenimento delle erbe sotto i fili 

elettrici con un costo relativamente contenuto. Invita a considerare come il regolamento per la 

caccia in selezione aree vocate possa essere un valido ausilio e considera come questa opportunità 

vada sfruttata maggiormente, interessando le squadre. 

Modesti rispondendo a Bambi fa presente che con la pacciamatura si occupa una larghezza di circa 

2 metri di terreno e non previsto il contributo per la perdita produttiva. 

Anche Matteucci invita a considerare come la sola recinzione sottragga terreno coltivabile e che 

anche in passato è stata oggetto di discussioni, essendo di fatto una superficie sottratta alla 

produzione e non risarcita o compensata. 

Borselli interviene formulando i propri complimenti per il lavoro svolto dalla Commissione Danni e 

Miglioramenti e considerando che occorrerà svolgere opportuni approfondimenti della reportistica 

dove emergono chiaramente situazioni da affrontare. Ribadisce di non essere d’accordo 
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sull’impostazione di non concedere contributi per la realizzazione di prevenzioni sui terreni 

prospicenti gli Istituti Privati. 

Matteucci concorda con quanto asserito da Borselli ma occorre considerare che circa il 30% delle 

richieste danni sono su terreni confinanti o in prossimità di Istituti Privati e che le aziende 

richiedenti hanno terreni ricompresi in tali Istituti. 

Il Presidente Galeotti, uditi gli interventi, mette in votazione i lavori della Commissione Danni e 

Miglioramenti, riepilogati in informativa in atti dell’Ente, riscontrando consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 73/2022 – Approvazione lavori Commissione Danni e Miglioramenti 

Votanti 6 – Favorevoli 6 – Astenuti 0 – Contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità i lavori della 

Commissione Danni e Miglioramenti, come da nota in atti dell’Ente, e ne dispone la 

pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 17,45 dal Segretario e trasmessa per 

la successiva firma al Presidente. 

 

Successivamente il Presidente Galeotti invita il Coordinatore della Commissione Piccola Fauna 

Stanziale ad esporre i lavori. 

Sforzi illustra i lavori della riunione svoltasi il 7 giugno 2022, riepilogati in apposita informativa in 

atti dell’Ente e a disposizione dei componenti il Comitato di Gestione. 

Bambi fa presente la propria posizione circa i ripopolamenti; tuttavia, concorda con la proposta ed 

il criterio di riparto.  

Il Presidente Galeotti, udita la relazione e gli interventi, mette in votazione il prospetto di 

immissioni 2022 dei galliformi, che riscontra consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 74/2022 – Approvazione lavori Commissione Piccola Fauna Stanziale - 

Approvazione prospetto immissioni Galliformi Campagna 2022.  

Votanti 6 – Favorevoli 6 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità la proposta di prospetto 

di immissioni come da documentazione in atti dell’Ente. Il Coordinatore Sforzi ha mandato di 

poter svolgere aggiustamenti che dovessero rendersi necessari per situazioni contingenti che 

dovessero presentarsi e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 
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La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 17,48 dal Segretario e trasmessa per 

la successiva firma al Presidente. 

 

Successivamente il Presidente Galeotti chiede l’espressione di voto sulla nomina della 

Commissione Verifica e Controllo della ZRV Spazzavento (Scarperia) 

 

Deliberazione n. 75/2022 – Approvazione lavori Commissione Piccola Fauna Stanziale - 

Approvazione nomina Commissione Verifica e Controllo ZRV Spazzavento.  

Votanti 6 – Favorevoli 6 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità la nomina dei signori 

Sgobaro Luigi, Ragionieri Franco, Geroni Marco, Margheri Giovanni e Francini Andrea 

quali componenti la Commissione Verifica e Controllo ZRV Spazzavento e ne dispone la 

pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 17,49 dal Segretario e trasmessa per 

la successiva firma al Presidente. 

 

Bambi fa presente che perverrà la designazione di un ulteriore proprietario (Castelli) da poter 

integrare nella neocostituita Commissione Verifica e Controllo. 

Successivamente Sforzi espone come sia stato affrontato nei lavori della Commissione Fauna una 

situazione poco confacente con la Ditta Agriambiente, ove i preventivi presentati per l’esecuzione 

di alcuni lavori sono stati oggetto di richiesta di revisione all’Ufficio anche basandosi sui prezziari 

regionali. Pur nella consapevolezza del termine di mandato invita a voler considerare come sia 

complesso e difficile dover svolgere trattative che poi si rivelano poco trasparenti e con tale Ditta, 

che peraltro gestisce alcune ZRV, occorrerà fare qualche ulteriore considerazione ed 

approfondimento per il futuro. 

A seguire il Presidente Galeotti invita il Coordinatore della Commissione Ungulati a riferire e 

Borselli espone che la Commissione ha svolto specifici incontri con le squadre per la caccia al 

cinghiale di Firenzuola. Espone come la situazione proposta non risultava omogenea anche se la 

direzione intrapresa sembra quella giusta, con l’inserimento della squadra “Casetta di Tiara”. 

Riferisce di alcune tensioni emerse con le GGVV che operano sul territorio che, tuttavia, 

dovrebbero aver trovato un equilibrio ed una conclusione positiva. 
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Borselli riferisce dell’incontro svolto con l’AdP Alto Mugello svoltasi il 26 maggio sorso, di cui 

tutti hanno ricevuto il verbale, ove purtroppo non erano presenti i rappresentanti per la piccola 

selvaggina e che, quindi, la riunione è stata caratterizzata dal tema ungulati. 

Riferisce dell’incontro con i Distretti 11 e 13 ove è presente l’anomalia della Squadra “La Fenice” a 

cui, a suo tempo, era stato assegnato un territorio in entrambi i distretti. La riunione aveva lo scopo 

di cercare di risolvere i problemi ma invece sono riaffiorate vecchie ruggini ed il clima non è 

risultato disteso come invece era nelle intenzioni. E’ stata formulata quindi specifica proposta di 

inserire La Fenice sul Distretto 13 (Monte Giovi) e di inviare un termine fissato per martedì 21 

giugno prossimo di presentare un’eventuale proposta alternativa. In assenza di altre proposte da 

esaminare la Commissione Ungulati esaminerà questa ipotesi. Borselli nell’occasione ringrazia 

l’Ufficio ed i Colleghi del Comitato per l’opera di divulgazione svolta, che ha richiesto un 

considerevole impegno. Conclude il proprio intervento augurandosi di poter riuscire a formulare 

una proposta che riesca a trovare un giusto equilibrio. 

Il Presidente Galeotti, nel prendere atto di quanto riferito da Borselli, aggiunge che occorrerà che 

anche nella zona di Calenzano si possa definire la situazione, ove è intervenuto anche il Sindaco del 

Comune. Invita pertanto a considerare tale aspetto che è emerso anche durante l’incontro dell’Area 

di Programma.  

Passando quindi al punto successivo all’OdG Galeotti invita Giovannelli a relazionare circa i 

contratti in scadenza relativi alla collaborazione con il Dott. Michele Viliani, tecnico per la gestione 

del cervo, e con il Rag. Maurizio Vignini, commercialista. 

Giovannelli espone tutto l’iter del rapporto con il Dott. Michele Viliani e riassume le varie 

necessità e criticità emerse sia dalla proposta dello stesso che dalle indicazioni ricevute dai vari 

organi dell’ATC con la formulazione di una proposta e di un cronoprogramma che è nel materiale a 

disposizione. 

Dopo ampia discussione in argomento, ove vi sono vari interventi inerenti la durata del rapporto e le 

possibilità alternative, il compenso, il rispetto del codice etico ed il cronoprogramma, il Comitato 

affida specifico incarico alla Commissione Ungulati di trattare la questione, nei termini esposti, in 

occasione dell’incontro programmato per il prossimo 21 giugno, riservandosi di esaminare per la 

prossima riunione di Comitato l’esame del contratto. 

Relativamente al Rag. Vignini, il Comitato è dell’avviso di prorogare il rapporto, adeguandolo alle 

nuove esigenze richieste per cui lo Studio aveva inviato apposito preventivo, nelle more di 

strutturarsi diversamente con il consulente che deve essere consulente nel senso proprio del termine 

e la parte contabile svolta con personale dell’Ente, dotato di idonei mezzi, visto che, comunque, 

viene a dover essere svolto così anche in attualità. 
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Successivamente sempre Giovannelli espone lo stato delle entrate alla data del 31 maggio 2022, 

che si attestano attorno al 50% del preventivato.  

Il Comitato prende atto della situazione che viene giudicata insostenibile per una corretta gestione e 

incarica il Presidente di farsi latore presso la Regione di specifica richiesta anche di interventi 

finanziari di sostegno, anche in considerazione che il nostro ATC è ancora in attesa della nomina di 

un revisore in sostituzione del Dott. De Sanctis. 

Passando alle spese del periodo il Presidente Galeotti invita Giovannelli ad esporre il prospetto e 

lo mette in votazione, riscontrando consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 76/2022 – Approvazione spese del periodo.  

Votanti 6 – Favorevoli 6 – Astenuti 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità le spese del periodo, in 

atti dell’Ente, e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,40 dal Segretario e trasmessa per 

la successiva firma al Presidente. 

 

Successivamente il Presidente Galeotti riferisce di essersi attivato con l’ASL per la prospezione di 

un sito in Firenzuola ove realizzare un Centro di Sosta e che sarebbero state riscontrate idonee 

condizioni presso l’azienda di Galeotti Valerio. Riferisce dei contatti intercorsi con vari centri di 

lavorazione e considera come sia complessa la situazione oggi presente con la CAF, su cui 

occorrerà fare considerazioni diverse rispetto alle attese, tenuto conto anche degli elevati costi di 

gestione che un centro di sosta dotato di una cella di grandi dimensioni  richiederà dal punto di vista  

energetico una volta avviato. 

Matteucci concorda con Galeotti e considera come sia necessaria la realizzazione, come già detto, 

di più punti sparsi nel territorio dell’ATC e risulta fondamentale anche una ricerca in Val di Sieve e 

nella zona di Sesto-Calenzano. 

Anche Modesti concorda con quanto esposto da Galeotti e lo esorta a chiudere prima possibile le 

possibili intese. 

Giovannelli riferisce che il Centro di Sosta di Carmignano ha già dato avvio all’attività con i primi 

capi conferiti essendo già stato concluso il corso di formazione dei volontari che lo gestiscono. 

È quindi partita anche la filiera alimentare ed al momento i capi della Polizia Provinciale di Prato 

che saranno abbattuti in area urbana saranno destinati a beneficienza alimentare. 
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Risulta necessario quindi formalizzare la destinazione dei capi che saranno prelevati in controllo, 

secondo i criteri che già erano stati affrontati e discussi in precedenza. 

Al momento, anche in via sperimentale, l’ATC si riserverà il 50% quale copertura delle spese di 

avvio e gestione dei centri e destinerà il rimanente agli agricoltori ed ai partecipanti l’intervento. 

Tali criteri saranno attuati dall’Agente Responsabile dell’intervento. 

Dopo breve disamina, il Presidente Galeotti mette in votazione la destinazione degli ungulati 

abbattuti in controllo, riscontrando il voto contrario di Modesti. 

 

Deliberazione n. 77/2022 – Varie ed eventuali - Riparto capi in controllo 

Votanti 6 – Favorevoli 5 – Astenuti 0 – Contrari 1 (Modesti) – approvato a maggioranza 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva a maggioranza la destinazione dei capi 

abbattuti in controllo per il 50% a disposizione dell’ATC, il residuo 50% suddiviso fra 

agricoltori e partecipanti intervento, e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di 

legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,55 dal Segretario e trasmessa per 

la successiva firma al Presidente. 

 

Alle ore 19,00 Borselli, comunicando che deve abbandonare la seduta, si disconnette. 

Alle ore 19,00 il Presidente Galeotti prende atto della mancanza del numero legale e dichiara 

sciolta la seduta. 

 

       Il Presidente ATC n. 4       Il Segretario ATC n. 4  

          Firenze Nord-Prato          Firenze Nord-Prato 

              Piero Galeotti                    Giacomo Matteucci      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Originale firmato e custodito agli atti di questo Ufficio. 


